

150のHistory

2015(平成27)年～2019(平成31)年

創立140周年記念 復活！「當麻音頭」に 込められた想い

2015年、本校が創立140周年を迎えた年に、運動会のPTA種目として「當麻音頭」が十数年の時を経て復活を果たしました。これは、当時のPTA本部役員の皆様の強い願いと、学校への深い愛情が実現させた感動的な出来事でした。

当時、PTA本部役員の皆様から恒例の「綱引き」に加え、運動会に親子で楽しめる種目を増やしたいという思いから、毎年工夫を凝らしていました。創立140周年という記念すべき年に、「旧當麻町時代に運動会で踊っていた『當麻音頭』を復活させたい」という熱意ある提案が実を結び、この企画が目の目を見ることになったのです。

しかし、長年のブランクにより「振り付けがわからない」という大きな壁に直面しました。そこで、地域の方々との繋がりを頼りに、長尾老人会の皆様にご指導をお願いし、無事に振り付けを伝授していただきました。その後、PTA主催の練習日を設け、保護者や子どもたちが一体となって練習を重ねました。

そして運動会当日、懐かしい「當麻音頭」の調べが流れると、子どもたちが元気いっぱいに踊り始めました。この光景に誘われるよう、卒業生をはじめとする多くの保護者やご家族の皆様が、次々と踊りの輪に加わってくださいました。

十数年ぶりに復活した「當麻音頭」は、少々の練習不足はあったものの、その日の

グラウンドに「懐かしい」という大人たちの歓声と、「初めてだけど楽しい」という子どもたちの笑顔を広げ、感動的な一体感を生み出しました。



「當麻音頭」の復活は、単なる一演目にとどまらず、子どもたちが自分たちの暮らす地域の歴史や文化に目を向け、地域への愛着を育む大切なきっかけとなりました。創立150周年を迎えた今、この時を機に世代を超えて大切に受け継がれる地域の宝があることを、改めて実感する出来事でした。

奈良県小学校 理科学習指導研究会

2016年には本校で奈良県小学校理科学習指導研究会を開催しました。次の授業を公開しました。

- 1年 生活科「さぐろう！おでっぽうまめ」
- 3年 理科「電気で明かりをつけよう」
- 5年 理科「電磁石のはたらき」

授業では、子どもたちが自ら問い合わせ、試行錯誤しながら答えを見つける「探究的な学び」を重視した本校の取組が、県内の先生方と共有することができました。